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最有智慧的抉擇最有智慧的抉擇最有智慧的抉擇最有智慧的抉擇 

日期：2013年 11月 10日 陳志宏牧師 

經文：羅馬書十二：1-8 

【引言】 

各位蒙恩堂的弟兄姊妹大家平安！感謝上帝讓我們今天可以在這裏舉行蒙恩堂

成立 55周年的感恩禮拜。我今天要與大家分享一段對我的人生帶來極大影響的經文，

這段經文給我很大的挑戰，而當我願意回應這個挑戰時，帶給我莫大的祝福。這段經

文記載在羅十二：1-8，這段經文挑戰我們面對我們的人生，我們要懂得作三個重要、
有智慧的抉擇。第一個有智慧的抉擇是要懂得選擇天天為主而活。 

【本文】 

一一一一. 選擇天天為上帝而活選擇天天為上帝而活選擇天天為上帝而活選擇天天為上帝而活 

我們請看羅十二：1-2 ｢所以弟兄們，我以上帝的慈悲勸你們，將身體獻上，當作

活祭，是聖潔的，是上帝所喜悅的；你們如此事奉乃是理所當然的。不要效法這個世
界，只要心意更新而變化，叫你們察驗何為上帝的善良、純全、可喜悅的旨意。｣ 

使徒保羅在此段經文中用上帝的慈悲勸當時住在羅馬的基督徒，也是勸歷世歷代

的每一位基督徒，保羅勸勉我們什麼呢？就是要把身體獻上，當作活祭，他說我們如

此事奉乃是理所當然的。此處的「事奉」和羅九：4 的禮儀在原文是同一個字，這個

名詞是指以色列人在聖殿中的敬拜禮儀，即敬拜的事奉。以色列人在舊約時代敬拜的

方式是獻祭，此節經文的前半段也是提到獻祭。所以我們也可以把此節後半段翻成 ｢
你們如此敬拜｣ 是理所當然的。 

怎樣的敬拜對我們每一個基督徒而言是理所當然、天經地義的事呢？就是把身體

獻上，當作活祭。把身體獻上，當作活祭是什麼意思呢？活祭的相對是什麼？是死祭。

舊約時代以色列人所獻的祭物是被殺死的牛、羊、鴿子。弟兄姊妹，請問你認為是獻

上死祭容易，還是獻上活祭容易？當然是死祭容易獻，因為當祭物已經死亡時，就任

由別人決定，死了的祭物要殺、要剮，要燒掉（如燔祭）或一部份被吃掉（如平安祭），

祭物本身都不會有意見，因為已經死了。活祭呢？可就難了，活祭會活蹦亂跳，是會
從祭壇上跳下來的。 

所以將身體獻上當作活祭的意思如同保羅在羅十四：7-8所說的：「我們沒有一個

人為自己活，也沒有一個人為自己死。我們若活著是為主而活；若死了，是為主而死。

所以我們或活或死總是主的人。」獻上活祭簡單的說就是為主而活。為主而死不容易，

不過為主而活難度更高；因為殉道只要咬緊牙關，一口氣撐一下就過去了，但要在這

個充滿罪惡、試探、苦難的世界要天天持守聖經真理的原則去生活，那是一個極大的
挑戰，大家同意嗎？ 
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前面我們說 ｢你們如此事奉乃是理所當然的｣ 也可以翻譯成 ｢你們如此『敬拜』

乃是理所當然的｣。怎樣的敬拜是理所當然的呢？就是天天為主而活。一個基督徒的

人生就是選擇天天、每時每刻為主而活，按著聖經所啟示的真理原則而生活。敬拜不

單是禮拜天早上到教會參加主日崇拜這一個半小時的事，也不是唱詩歌、禱告而已，

這些當然也包括在內，但不只是這樣。敬拜是「禮拜」日到「禮拜」六都在進行的，
是廿四小時，包括吃飯、工作、運動、看電視…都在進行的。 

敬拜的具體表現為何？就是不效法這個世界，乃是效法耶穌基督的樣式來過每天

的生活。不效法這個世界的意思是我們不被這個世界的價值觀牽著鼻子走，我們要分

辨這個世界的價值觀那些是符合聖經所啟示的原則，我們可以去行的；那些是不符合

聖經所啟示的原則，我們要拒絕按照那樣的方式去思考、作決定。當我們作一個決定

是照著聖經真理原則時，那就是在敬拜上帝，但當我們按照一些錯誤的價值觀在作決
定時，我們是在敬拜、事奉這個世界的王撒但魔鬼。 

基本上我們小到大都浸泡在這個世界的價值觀中，我們每天看的報紙、新聞、網

路消息都不斷地在傳遞許多價值觀給我們，還有學校教育、家庭教育也不斷的教導、

塑造我們的價值觀。一般而言，我們很多決定都常常是不加思考就去做了，其中有不

少都是不合乎聖經的，我必須誠實地說，包括在教會中，許多基督徒當然也包括我都

是被世界影響很厲害的。舉一些例子，這個世界的價值觀是弱肉強食的社會達爾文主

義，其觀念是若我要生存，我就要打敗別人，我與人的關係是彼此競爭的關係，這就

帶出凡事要拼個你死我活的價值觀。但聖經的價值觀是我們是一個身體，要彼此互助
合作，我們可以創造雙贏，甚至是多贏的局面！ 

這個世界的價值觀鼓勵我們要為自己謀求更多利益，有時候為了貪小便宜也可說

點謊沒關係，例如有些餐廳是按年齡來決定收半價或全價，有時候孩子明明已經超過

十二歲，但是當收銀員問孩子幾歲時，有些父母就會說還未滿十二歲，這樣就可以少

付一些錢。這個世界的價值觀鼓勵我們要按照外在的表現來判斷一個人，包括一個人

的容貌、學業成績、工作的行業及其職位、收入的多寡、社會地位…，但是聖經確告

訴我們要按一個人的內心來判斷人，例如他的品格、動機、對待人的態度。寡婦的兩

個小錢比財主奉獻大把的銀錢還多，一個為自己的罪憂傷痛悔的稅吏比每週禁食兩
次，確實遵守什一奉獻的宗教領袖還更算為義人。 

親愛的弟兄姊妹，當我們願意為主而活的時候，你會發現會有來自這個世界的聲

音會來大聲嘲笑你、甚至逼迫你，可能更大的挑戰是來自你認為世界的想法也很有道

理啊，聖經的原則是行不通的，換一個說法是聖經的教導太教條、保守、過時。例如

今天全世界許多國家都面對同性戀不斷地爭取他們的權益，而且要顛覆性別界限，改

變婚姻家庭制度的挑戰。但是當我們本著聖經的原則教導同性戀是違反人受造自然的

本性，是一種不正常的行為，是上帝所不喜悅的，很快地我們就會被批評是兩性霸權、

是違反人權，是落伍、跟不上時代。很多基督徒被這樣一批評也覺得好像很有道理，
覺得教會的教導是很教條、霸道、不合理。 
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我們人生中所作的每一個選擇，日積月累會帶出非常不一樣的結果。我們今日的

選擇對日後生命的影響，就像三角形的兩個邊，起初看起來很靠近，沒甚麼差距，隨

著線條往前拉長，兩者相距就越來越遠了。舉例來說，如果你對自己的孩子每天說三、

五句讚美、肯定他的話，和你每天說三、五句責備、否定他的話，幾個月下來你孩子

對自己的信心，以及你與他的關係一定是不一樣的。再例如一天清早起來之後，如果

我們選擇先靈修、親近主，聆聽上帝對我們說話，然後再出門上學、上班，這樣一整

天我們都會滿有上帝的同在；而如果我們每一天都這樣選擇，會影響十、二十年後我

們生命的模樣。但是我們如果沒有天天親近上帝的習慣，我們作決定的時候沒有上帝

的話語在我們裏面引導我們，我們很容易不知不覺按著世界的價值觀行事為人，有一

天我們會赫然發現我們已經陷在某些罪的網羅中無法掙脫，因為那些錯誤的價值觀已
經在我們生命中開花結果，而且是痛苦的罪惡果實。 

保羅說我們如此敬拜是理所當然的，為什麼天天為主而活，按照聖經啟示的原則

生活是理所當然的呢？保羅在羅十二：1一開始用了一個連接詞 ｢所以｣，表示這樣勉

勵的基礎是基於前面他所教導的真理，也就是羅馬書一至十一章的信息，簡單的說是

因為上帝是滿有公義、慈愛、智慧的上帝，所以我們為主而活是理所當然的，因為這

是我們可以作的最有智慧的抉擇。我們可以真實地，從心靈深處去順服上帝的旨意的

關鍵在於我們對上帝的認識有多深。我們越多認識上帝的公義，我們就知道犯罪的結

果和刑罰有多可怕；我們越多認識上帝的慈愛，知道祂赦罪的恩典有多大、多寶貴，

我們就越渴慕來親近他；我們越多認識他的智慧，我們就越期望要遵行上帝的旨意，

因上帝在我們身上所要成就的旨意實在是太好了。若我們認識並經歷到我們所信靠的

上帝是位好神，祂引導我們的目的是為了要賜福給我們，那麼親近祂、敬拜祂就不是

困難的事，如果我們可以天天親近上帝，享受祂同在的美善，那些獻上自己作活祭就
是再自然不過的事。 

而當我們願意按著上帝在聖經中所啟示我們的原則去行時，我們就會發現一件

事，就是上帝的旨意是善良、純全、可喜悅的。我認識一位弟兄，當他大學畢業時去

應徵工作，他第一個應徵的公司是 IBM，幾天後 IBM的人事部門通知他沒有錄取他，

原因是有他的同班同學也來應徵這份工作，而那個同學比他更早來應徵、面談，IBM

覺得這兩個人的學、經歷都差不多，最後決定是誰最早來應徵誰就被錄取。這個弟兄

既生氣、又無奈，對上帝也頗多抱怨，只好去應徵別家公司的工作，後來他也找到一

個規模沒有 IBM那麼大，但也是相當不錯公司的工作。接下來這一年這位弟兄的父親

剛好病倒了，他是唯一的獨子，所以他經常要跑醫院，白天上班的時候精神體力都不

濟，工作表現的不太好。但是奇妙的事發生了，IBM那一年在台灣整體的表現不好，

所以有些表現不好的員工到年底就被裁員了。而我們這位弟兄所服務的公司那一年在

台灣的業績很好，當年度的年終獎金還蠻多的。一直到這個時候這位弟兄才明白過

來，原來上帝早就知道他的父親會生病，也知道每家公司的營業狀況，如果這位弟兄

當初是進入 IBM工作，以他那一年的工作表現，一定是屬於要被裁員的一群；但是上

帝卻讓他在另外一家公司工作，因為那一年公司整體營運不錯，所以即使像他工作表

現不甚理想，公司也照樣一視同仁發給他豐厚的年終獎金。而這筆額外的收入剛好用

來支付他父親許多醫療方面的開銷，所以這位弟兄在工作上對上帝的態度就由抱怨轉
變成讚美，因為他真實地體會到原來上帝對他找工作的旨意是純全、善良、可喜悅的！ 
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親愛的弟兄姊妹，我們怎樣才能夠打從心裡、歡喜快樂地天天為主而活，而不被

世界的價值觀牽著鼻子走呢？羅十二：2 ｢只要心意更新而變化，叫你們察驗何為上

帝的善良、純全、可喜悅的旨意。｣ 保羅提到當我們的心思意念不斷更新變化時，我

們就可以明白、體驗上帝在我們身上的旨意是善良、純全、可喜悅的。接下來的問題

是我們的心思意念怎樣才能不斷地更新變化呢？羅十：17：「信道是從聽道來的，聽

道是從基督的話來的。」上帝用祂的道創造萬物、建立教會，也用祂的道建造我們的

生命，當我們更多地讀聖經時，我們就是讓自己處於一個可以被上帝的道更新變化我

們心思意念的環境。這也是最近有不少教會鼓勵每個基督徒要大量讀聖經的道理。當

我們越多浸泡在上帝的話語裏面，我們就越容易相信上帝的話，也越能夠按著上帝的
話作每一個選擇，那麼我們的生命越來越豐盛、越來越蒙福就只是自然的結果而已。 

二二二二. 選擇看自己合乎中道選擇看自己合乎中道選擇看自己合乎中道選擇看自己合乎中道 

接下來這段經文要挑戰我們作第二個有智慧的抉擇是選擇看自己合乎中道。羅十

二：3-5 ｢我憑著所賜我的恩對你們各人說：不要看自己過於所當看的，要照著上帝所

分給各人信心的大小，看得合乎中道。正如我們一個身子上有好些肢體，肢體也不都
是一樣的用處。我們這許多人，在基督裏成為一身，互相聯絡作肢體，也是如此。｣ 

這個抉擇和第一個抉擇是有密切相關的。這個世界的價值觀告訴我們要為自己而

活，我們的生活要以自我為中心，我們在各方面都要贏過別人、比別人更好。請問在

這樣的思考前提下會帶來什麼結果呢？就是我們會天天活在與別人的比較當中，而當

我們動不動就與別人比較時，通常會有兩個結果，要麼看自己過高，要麼看自己過低。

當我們自視甚高的時候就容易目中無人，自以為了不起，我們與人互動時就容易跋

扈、堅持己見，對人表現出鄙視的態度。那這樣看自己過低好嗎？也不好，當我們看

自己過低時，我們就會自卑、怨天尤人、埋沒自己的恩賜才幹，因為我們覺得自己不

行、沒有能力，於是不敢嘗試，結果是錯失許多成長的機會，然後很多事情都要倚賴

別人，成為別人的重擔。當我們過度自卑時我們就會變得過度敏感，只要別人說話的

語氣、態度不夠和顏悅色，就以為別人瞧不起自己，然後就會有些陰陽怪氣的情緒反

應，弄得別人與我們互動的時候一不小心就動則得咎，最後只好與我們保持距離以免
又不知不覺得罪我們。 

而當我們選擇為上帝而活時，我們的生活是以上帝為中心，我們知道我們如果擁

有一些恩賜或才幹，那是上帝給我們的恩典，我們自己沒有什麼可誇口的。既然我的

恩賜、才幹全部都是上帝賞賜的，那麼即使我擁有很大的恩賜、才幹，請問我們有什

麼可以誇口的嗎？那也沒有什麼可誇的，因為一切都出於上帝。這就好像一個高級精

品店的送貨員，他經常把價值可能好幾十萬，甚至上百萬的禮物送到一些買家的府

中，請問這個送貨員應該覺得自己非常了不起，因為他把這些昂貴的禮物送給人嗎？

保羅提醒我們，擁有恩賜是出於上帝的恩典，恩賜的希臘文是 Charisma 是由 Charis 

(恩典) 而來的。所以恩賜是上帝給我們的禮物，我們每個人都是上帝的送貨員，把不

同的禮物送到不同的人手中。既然我們都是上帝禮物的送貨員，我們就不需要比較我
們送的是大禮物或小禮物，重要的是我們要把禮物確實、及時送到上帝指定的人手中。 
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反過來我們也不會看自己過低，因為上帝一定有把某方面的恩賜或才幹給我，如

果我說自己沒有恩賜，那是在控訴上帝，控訴上帝造了一個無用的人，控訴上帝沒有

施恩給我。當我們相信上帝造我們是有祂美善的旨意與計劃，祂一定賜給我們一些恩

賜與才幹可以把祝福帶給別人時，我們心中的價值感就油然而生，輕看自己的想法與
自卑的情緒就自然從我們的生命中離開。 

為什麼有時候我們會覺得上帝沒有給我們恩賜、才幹呢？因為我們對恩賜、才幹

的看法與上帝的看法可能有所不同。保羅用一個比喻來說明這個問題，就是身體與肢

體的比喻。肢體就是我們身上的器官，我們每個人身上都有許多器官，有些器官是看

得見的，例如眼耳鼻口、手腳…，有些器官是看不見的，例如心臟、消化器官、呼吸

器官…。請問那些器官比較重要？答案是都重要！從一個身體的角度來看，沒有一個

器官是可有可無的，只是每個器官各自有不同的功能。如果每個器官各自有不同的功

能，那就無法比較，也不需要比較。如果我是心臟，請問我需要忌妒眼睛的視力良好，

忌妒雙手的動作十分靈巧嗎？不需要，我只要每天好好地跳動，把血液輸送到身體的
各處即可。 

同樣的，上帝給每個基督徒的恩賜是各有不同，有的恩賜是大家比較容易看得見

的，例如講道、教導、帶領敬拜…。有些恩賜是只有少數人看得見的，例如代禱、個

別輔導、清潔整理會堂、默默地做一些行政支援的工作…。那些恩賜比較重要呢？按

照保羅所說身體與肢體比喻的原則，每個恩賜都重要，沒有一個恩賜是不需要的。而
且很多時候是看不見的比看得見的更重要！ 

親愛的弟兄姊妹，上帝賜給我們每個人不同的恩賜，我一定有屬於我的恩賜，所

以我有別人無法取代的價值，我可以發揮的功能是別人沒有的；同樣的，別人也有他

不可取代的價值是我沒有的。如果我們可以用這樣的眼光來看自己與別人，那麼我們

就能一方面看自己合乎中道，不亢不卑；另一方面我也可以欣賞別的弟兄姊妹的長

處、優點，為他們的成長與成功感恩，因為我們在基督裏是同屬一個身體，而每個肢
體可以發揮功用會讓整個身體得著益處與祝福。 

三三三三. 選擇發揮選擇發揮選擇發揮選擇發揮自己的功用自己的功用自己的功用自己的功用 

當我們懂得學會選擇看自己合乎中道之後，我們第三方面的挑戰就是要選擇發揮

自己的功用。羅十二：6-8 ｢按我們所得的恩賜，各有不同。或說預言，就當照著信心

的程度說預言，或作執事，就當專一執事；或作教導的，就當專一教導；或作勸化的，
就當專一勸化；施捨的，就當誠實；治理的，就當殷勤；憐憫人的，就當甘心。｣ 

到底上帝給教會什麼恩賜，讓教會可以發揮功能呢？接下來羅十二：6-8 提到一

些對教會而言很重要的恩賜，分別是說預言、執事、教導、勸化、施捨、治理、憐憫

人。當然恩賜不只這些，哥林多前書十二章、以弗所書四章，彼的前書四章也提到有

別的恩賜。上帝給我們每個人都有屬於我們的恩賜，但是發揮這些恩賜也是需要付代

價的，不同的恩賜所遇見的挑戰不同，所要付的代價也不一樣。接下來我們就來學習
若我們原本領受的恩賜不同，那麼我們該有怎樣的眼光與態度去看待我們自己。 
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｢說預言｣ 在別的地方也翻譯成 ｢先知講道｣，更直接的翻譯是 ｢神言人｣，就是

上帝話語的出口。所以重點不在預言將來的事，重點在針對社會或個人的狀況，把上

帝的心意說出來。而｢說預言｣、｢先知講道｣ 的挑戰在於信心，就是你相不相信上帝

對這件事的心意就是如此，然後你就勇敢地宣講出來。而如果你沒有把握上帝的旨意

是如何，我們就要照當時信心的程度選擇不講，直到我們有充足的信心明白上帝的旨
意，我們才可以去宣講。 

接下來對作執事、教導、勸化，保羅的教導都是要 ｢專一｣，有許多的事奉必須

專心投入，而非即興式的服事才能看見成果。執事的原意是做伺候的工作，是做僕人

的服事，服務的對象是上帝和上帝的百姓。所以執事的意思是服務的工作，最早的執

事是出現在使徒行傳第六章，他們的工作是管理飯食，用我們今天的話說是負責愛

宴。教導這個詞的意思一看就懂，我們可以不多做解釋。勸化是安慰、勸勉。保羅對

作執事、教導、勸化的教導都是要 ｢專一｣，因為擁有這些恩賜的人所面對的挑戰常
常是不專一，同時想做很多其他的事奉。 

有時候我們的事奉並不專一，為什麼？因為我們常常羨慕別人的恩賜，我們覺得

別人的事奉比較有價值，以至於我們也要效法別人所做的。當然見賢思齊是個好的態

度，但是如果我們不欣賞、肯定上帝給我們的恩賜，我們覺得上帝給別人的恩賜比較

好，我們也要做的和別人一樣，那麼我們可能就忽略原本自己可以發揮的功能，花時

間去從事我們沒有那麼明顯恩賜的事奉，好比手要去走路，耳朵也想要幫忙看見一
樣，那就非常可惜。 

｢施捨的，就當誠實｣，《新譯本》的翻譯是｢把財物分給人的要真誠｣，《聖經普及

譯本》的翻譯是 ｢如果是施與，就要慷慨｣。施捨的，就是愛心奉獻。如果愛心奉獻

是出於勉強、是不樂之捐就不好，例如有些基督徒企業家經常有人找他們傳地負擔，
向他們募款，如果是出於認同異象而奉獻就很好，如果是出於被勉強就不理想。 

｢治理的，就當殷勤｣，《新譯本》的翻譯是｢領導的要殷勤｣，《聖經普及譯本》的

翻譯是 ｢如果上帝賜你領導的能力，你就要認真地負起責任｣。所以治理的，就是擔

任主管、領袖，擔任領導者需要學習殷勤，因為很多時候發號施令慣了，久了可能會
變得懶惰、因為很多事自己都可以吩咐、交代別人去做。 

｢憐憫人的，就當甘心｣，《新譯本》的翻譯是｢行善的要樂意｣，《聖經普及譯本》

的翻譯是 ｢如果你有憐憫人的恩賜，就要樂意去做｣。為什麼保羅要勉勵有憐憫人恩

賜的服事人的時候要保持甘心樂意的心態呢？因為有些人真的很煩，幫久了連自己都
沒有耐心了，幫到後來會心不甘情不願。 

親愛的弟兄姊妹，大家可以想想看，如果你在教會的信息中經常聽到上帝針對你

的需要、針對社會國家的需要說話；你在生活中所遇見的各樣挑戰，教會有系統的安

排一些造就課程有清楚的教導；教會的行政管理很上軌道；若有人有物質上的需求，

有人為他作愛心奉獻；若有人有心靈上的需求，有人去陪伴、安慰、鼓勵、協助他學

習如何解決問題，這是一幅多麼美好的景象。而這幅美好的景象可以在我們的教會生
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活中實現到什麼程度，就看每一個基督徒是否都選擇發揮自己的功用。若每個基督徒

都找到自己的恩賜，按著上帝給每個人不同的託付發揮功用，教會－基督的身體就能

健康地增長，成就上帝純全、善良、可喜悅的旨意。求主幫助我們每個人都願意選擇
成為一個善盡功用，可以祝福自己、也祝福別人的基督徒。 

最後我要以自己的經歷來為今天的信息作一個結束，我高一信主後就照著教會的

教導，學習每天讀聖經，很快地我就讀到羅十二：1-2，我知道這段聖經是上帝對每一

個基督徒說的，也包括對我說的，我知道這段聖經的意思是上帝要我把生命的主權交

給祂，讓祂來帶領我走人生的道路。但是我的心裡很掙扎，我抗拒作這樣的禱告，把

身體獻上當作活祭，我和上帝討價還價，我說：上帝阿，很多事情我都願意讓祢作主，

照著祢的意思去行，甚至包括我的婚姻，我將來結婚的對象都交給祢作主，但是有關

我的前途道路，我將來要做什麼，好不好讓我自己決定，我有我自己的理想想要完成。

為了要不要完全把自己生命的主權交託給上帝，我和上帝拔河了一年左右的時間。直

到有一天我讀到漢光武帝劉秀的故事，我看到像劉秀這樣一個優秀、有才幹的人才，

他那麼努力的結果也只能讓東漢維持一個小康的局面，東漢和西漢的版圖、國勢差距

相當大。然後我想到自己若和劉秀比較起來，我的能力、才幹差他太遠了。如果劉秀

那麼有本事、那麼努力都只能有那樣的成果，那我可以成就什麼事呢？我可能什麼努

力一輩子都一事無成。想到這裡，我當下就決定作一個把生命主權交給上帝的禱告，

因為這個時候我已經體會到上帝最了解我，由祂來帶領我一生的道路是最好、最聰明
的選擇。 

【結論】 

親愛的兄弟姐妹，我把我生命的主權交給上帝到現在已經有卅多年的時間，我要

向大家作見證說：上帝的恩典與祝福真的超過我所求所想的，當我面對許多困難的抉

擇時來尋求上帝的面，上帝真的指教我，賜給我智慧去面對當下的艱難與挑戰，上帝

在我身上所成就的遠超過我自己年輕時候的理想，上帝的旨意真的是純全、善良、可
喜悅的！。� 
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